

BAB V

PENUTUP

Bab ini merupakan bab terakhir dari penelitian kualitatif yang akan berisi kesimpulan dan saran dari hasil penelitian yang dapat dijadikan referensi untuk penelitian selanjutnya. Penelitian yang telah dilakukan mengenai pengalaman perawat dalam merawat pasien dengan penyakit Tuberkulosis Paru di Rumah Sakit Myria Palembang.

A. Kesimpulan

Pengalaman perawat dalam merawat pasien tuberkulosis paru di Rumah Sakit Myria Palembang ini ditemukan lima tema, antara lain :

1. Persepsi perawat terhadap penyakit TB Paru didapatkan bahwa penyakit TB Paru merupakan penyakit yang mematikan dan menular melalui udara.
2. Perasaan yang dirasakan perawat dalam merawat pasien TB Paru itu bercampur aduk antara takut, senang dan sedih
3. Upaya pencegahan yang dilakukan perawat selama merawat pasien TB Paru dengan memakai masker untuk upaya pencegahan perawat, pasien dan keluarga.
4. Hambatan yang pernah dialami perawat selama merawat pasien yaitu perawat terkadang pasien tidak memakai masker, pasien susah diberi tahu dan tidak mengerti ketika dijelaskan oleh perawat serta mengalami kendala bahasa yang menjadi salah satu hambatan dari perawat

5. Upaya perawat mengatasi hambatan yang pernah dialami selama merawat pasien TB Paru yakni dengan mencari bantuan dengan memantau pasien mengkonsumsi obat, tetap terus diberikan penjelasan dan mengedukasi pasien.

Dari kelima tema yang didapatkan ada empat tema yang sudah optimal yang dilakukan oleh perawat yaitu upaya pencegahan perawat mengenai penyakit TB Paru, persepsi perawat terhadap penyakit TB Paru, hambatan-hambatan yang ditemukan oleh perawat dan upaya perawat mengatasi hambatan yang ditemukan. Sedangkan yang belum optimal yang diterapkan oleh perawat adalah perasaan perawat karena perasaan yang dialami oleh perawat dalam merawat pasien dengan penyakit TB Paru adalah perasaan negatif yaitu takut.

B. Saran

Saran yang peneliti berikan untuk penelitian selanjutnya mengenai pengalaman perawat dalam merawat pasien tuberkulosis paru di Rumah Sakit Myria Palembang, yakni :

1. Bagi Perawat

Hasil penelitian ini diharapkan dapat menambah pengetahuan perawat dan memberikan gambaran kepada perawat mengenai pengalaman yang didapatkan selama merawat pasien TB paru agar perawat dapat lebih memperhatikan tindakan yang akan dilakukan pada pasien.

2. Bagi Institusi

a. Rumah Sakit Myria Palembang

Hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi gambaran untuk rumah sakit mengenai pengalaman yang didapatkan selama merawat pasien TB paru. Diharapkan rumah sakit dapat memberikan seminar dan pelatihan rutin kepada perawat-perawat lainnya diruangan mengenai bagaimana menangani pasien TB Paru dengan lebih memperhatikan aspek kemanusiaan kepada pasien, Rumah Sakit bisa mendatangkan narasumber dari Rumah Sakit khusus penyakit Tuberkulosis Paru dan mengadakan Group untuk Sharing Pengalaman.

b. Fakultas Ilmu Kesehatan UNIKA Musi Charitas

Hasil penelitian ini diharapkan mampu menjadi referensi untuk institusi mengenai pengalaman perawat dalam merawat pasien TB Paru agar institusi pendidikan dapat berkerja sama dengan petugas kesehatan lainnya di puskesmas maupun masyarakat sekitar terhadap penanganan dan pencegahan TB Paru pada pasien dengan lebih memperhatikan aspek kemanusiaan.

3. Bagi Penelitian Selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya diharapkan dapat meneliti lebih lanjut bagaimana pengalaman pasien TB Paru terhadap layanan yang diberikan oleh perawat selama melakukan asuhan keperawatan.